

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 30 DE OCTUBRE DE 1904

NUMERO 731

### Anita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas O'Leary n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. 1m.

### El Noticiero

**DIRECTOR,**  
Leonidas Briccio  
**REDACTORES,**  
Leonidas Briccio, Segundo Ispizua  
Modesto Martinez  
**OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,**  
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
Avenida 57, Oeste  
**Teléfono N.º 36**  
**APARTADO 109**

### Oficial

Se restablece la plaza de maestra de tercer grado de la escuela de niñas de Grecia y se nombra para que la desempeñe a la señorita Lia Jimenes.

—Se concede a doña Juana de Bolaños, maestra del primer año de la escuela complementaria de niñas de Heredia, la licencia que solicita para separarse de su empleo durante el tiempo que falta para la terminación del presente curso lectivo y recargar sus funciones en la Dirección del establecimiento.  
—Se nombra para portero de las escuelas de la ciudad de Grecia, a don Marcial Vega.  
—Se concede a doña Dolores de Conejo la licencia que solicita para separarse del cargo de maestra de la escuela de niñas de Santa Rosa de Costa Domingo por dos meses, con goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde, por estar en el caso previsto por el artículo 12 del Reglamento General de Educación Común.

—Se prorroga hasta el 30 de Noviembre próximo la licencia que se concedió a doña Atilia de París para separarse del cargo de maestra de Mata Redonés, y nombrar para que la sustituya durante su ausencia, a la señorita Celia Gámez.  
—Se acuerda que don Ernesto Valverde satisfaga en cuatro pagos la cuota voluntaria de diez colones que ofreció para la construcción del edificio escolar de Santo Domingo de San Mateo.

—Las escuelas rurales entrarán en vacaciones a medida que vayan rindiendo sus exámenes. Queda sin efecto lo dispuesto en el inciso 1.º del acuerdo que dispone que se cierren el 30 de Noviembre.  
—Se nombra a don Anselmo Bonilla Quirós para Agente de Policía del distrito de Tururique del cantón del Paraíso de la provincia de Cartago, en reposición de don Nemesio Alfaro, a quien se acepta su renuncia.

—Se acepta la renuncia presentada por don Nicanor Valerín del puesto de Agente de Policía del distrito de Tais del cantón de Turrialba de la provincia de Cartago, y en su reemplazo nombra a don Rafael Gómez Padilla.  
—Se nombra doña Estela B. de Jimenez para maestra de la escuela de niñas de Santa Rosa de Santo Domingo, durante la licencia concedida a doña Dolores de Conejo.

—El capellán don Moisés Ramírez avisa que la Junta Directiva de los trabajos del edificio que ha de servir para el Seminario Conciliar de esta Diócesis, al Este de Cathedral, trata de sacar los cimientos y pide que el Ingeniero Municipal trace la línea correspondiente a su comisión al Gobernador para que trate este asunto con la Curia.  
—En la solicitud de Ramón Luis Rolán Miranda se acordó aplazar este asunto.

—En la de María Maackey Waneke, que informa al Ingeniero municipal, para resolver.  
—La de don Gregorio Fuentes, desecha.  
—La de los señores Rafael Marcos y Josefina Rojas Carrillo se acordó pedir informes al Procurador municipal.

### Las repúblicas de Panamá y Costa Rica unidos por un ferrocarril

**Proyecto de la United Fruit & Co. TRABAJOS SOBRE EL PARTICULAR.**  
La poderosa Compañía United Fruit Co. ha formado algunas grandes haciendas de bananos en Changuinola, República de Panamá, vertiente del Atlántico, que trató de unir por medio de un ferrocarril con el del Norte y embarcar para la exportación de la fruta de aquellas regiones por puerto Limón.

Los estudios de la obra se están llevando a cabo en las oficinas técnicas que dicha compañía tiene establecidas en esta ciudad. Las haciendas establecidas en Changuinola para el cultivo del banano ocupan ya grandes extensiones y su importancia es muy grande.  
Este lugar, Changuinola, está situado en la vecindad de Boca del Toro que será el punto terminal del ferrocarril en proyecto.  
La construcción de la obra costará un enorme capital, pues la línea tendrá que atravesar varios ríos de consideración, que tendrán que llevar puentes de gran costo.

### Sesión municipal

**Las fiestas de San José Importantes acuerdos**

A las 7 p. m. de antier se continuó la sesión suspendida a las 10 p. m. del día 26 del corriente.

El señor González Viquez presentó un proyecto para organizar el cobro de alquileres en los tablados que los particulares levantan en los días de las fiestas cívicas al redor de la plaza de toros y demás espectáculos, en la siguiente forma: asientos delanteros a la sombra \$ 1.00, traseros ídem. \$ 0.50 y al sol \$ 0.50. El que subiese puestos en el lugar dicho para levantar tablados, debe sacar sus cálculos de conformidad con estos precios, para que así

no tengan pérdidas, pues con este precedente el propietario sabe de cuantos asientos puede disponer con anterioridad y cuanto es lo más que puede pagar a la Municipalidad por el derecho de puestos. Además el público no será explotado como ha pasado generalmente.

El Regidor Durán se opuso abiertamente al proyecto del señor González Viquez, y después de una larga deliberación sobre el particular quedó aplazado el asunto para mejor ocasión.  
Se trató, además, de los espectáculos que se deben presentar en esos días, de premios para los dos mejores difraces, juego de polo ect., pero en definitiva nada quedó aprobado.

—El Síndico de San Pedro del Moján, don José Muñoz Fonseca se queja de que la obstrucción señora Adelaida Solórzano, que se graduó como beca con fondos de aquel distrito no se ha presentado a cumplir con su obligación y pide que se la obligue a ello. Se dispuso de conformidad y pasar los contratos de todas las obstrucciones que no han cumplido con este deber al Procurador Municipal, para que obligue a sus respectivos padres a pagar lo que en la educación de ellas ha tenido que desembolsar la Municipalidad.

—Se leyó un informe dado por la comisión encargada de conocer de cual sería el procedimiento más adaptable para la enumeración de calles y Avenidas.

La comisión la forman los caballeros don Mauro Fernández, don Carlos Durán y don Manuel Aragón. Exponen estos señores que les parece conveniente la numeración de calles y Avenidas propuesta en el artículo 7 de la sesión del 1.º de marzo del corriente año, en sustitución del sistema creado por acuerdo municipal de 29 de diciembre del año 1887, y la razón que tienen para aconsejar el cambio es que la nueva enumeración de calles y Avenidas establece bases satisfactorias para el fácil y seguro registro y orientación de las propiedades, sea cual fuere el crecimiento y desarrollo que llegue a tener la ciudad en sus direcciones. Se acordó derogar el sistema adoptado por acuerdo de 29 de diciembre del 87 y que se esté de conformidad por lo dispuesto por la comisión calificadora.

—Los comerciantes en papas del mercado presentaron una solicitud, pidiendo que la Municipalidad revoque la orden del Jefe de Sanidad, relativa a la obligación que se les impuso de levantar tarimas para la venta en aquel establecimiento. No consideran de necesidad higiénica esta medida, razón por la cual hacen su solicitud. Al respecto se dispuso pedir informes al Jefe de Higiene y Sanidad.

—Se aprobaron los detalles para la composición de exámenes vecinales correspondientes a los distritos de la Uruca, Pavas (calle de Tajo) Zapote y Turrujal.  
—El capellán don Moisés Ramírez avisa que la Junta Directiva de los trabajos del edificio que ha de servir para el Seminario Conciliar de esta Diócesis, al Este de Cathedral, trata de sacar los cimientos y pide que el Ingeniero Municipal trace la línea correspondiente a su comisión al Gobernador para que trate este asunto con la Curia.

—En la solicitud de Ramón Luis Rolán Miranda se acordó aplazar este asunto.  
—En la de María Maackey Waneke, que informa al Ingeniero municipal, para resolver.  
—La de don Gregorio Fuentes, desecha.  
—La de los señores Rafael Marcos y Josefina Rojas Carrillo se acordó pedir informes al Procurador municipal.

### Horrores Muertos, desaparecidos y personas sin albergue

**RÍOS DESBORDADOS**

Por carta particular de Limón hemos sabido lo siguiente:

“Pasajeros llegados de Honduras, vía del Atlántico, me informan que en los primeros días del mes en curso se destacó, en las costas próximas al “Cabo de Honduras”, un horrible huracán que ocasionó muchas víctimas. Los ríos desbordados inundaron algunos pueblos.

—En las islas de Roatan y Ensamaja produjo el huracán terribles daños y se fueron a pique varias embarcaciones. Los ríos “Patuca”, “Luisaño” y “Sico” se desbordaron arrastrando con ellos gran cantidad de casas, pertenecientes a los agricultores que por allí vivían.

Todas las siembras se perdieron; más de mil personas han quedado sin albergue. El mar se introdujo por varias partes en la laguna de “Braz” muchas embarcaciones han desaparecido, y por más que se les ha buscado se ha hecho difícil encontrarlos.

La situación de aquellos habitantes es terrible y dolorosa. El gobierno ha ordenado se les socorra previamente y se formen ranchos provisionales para abrigar a tantos desgraciados. Es inculcable el valor de los daños causados por el huracán.

### De San Rafael de Heredia

27 de Octubre.—Con gran pompa é inimitable alegría celebró el honrado y laborioso pueblo de San Rafael la fiesta de su Patrono en la que

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza, y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual, sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental  
Teléfono 722

Guadalupe  
Teléfono 821

## Carga por Puntarenas

A los comerciantes que tengan carga urgente que despachar de y para Puntarenas, pueden remitirla a Río Grande a nuestra consignación: allí tenemos un empleado que la hará seguir por carreta a Esparta, durante la interrupción del Ferrocarril. Para despachos de Puntarenas esperamos órdenes.

FELIPE J. ALVARADO & C.º

San José Octubre 27 de 1904.—8 v.

A R T I A  
R T A  
T A  
V I A  
A TODO COSTARICA  
SEMANDA LIBRE DE GASTOS

## Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO  
Horas: de 10 a 11 y de 12½ a 3. oct. 14: 1m.

## ¡FIJESE USTE! ¡FIJESE USTED! Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá a precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38. Oct. 17: 2 m.

reino absolutamente el orden más completo; dando así los refaños una prueba más de su civilidad.

La víspera ejecutó la Filarmónica de este Cantón con admirable maestría varias trovas de ópera y otras bellísimas composiciones que han puesto de relieve el adelanto y progreso alcanzado en el difícil arte de la música en el corto tiempo que llevan de aprendizaje. Este escuela de música honra mucho a este pueblo cuya primera autoridad no ha omitido mérito alguno a un alumno, para prestarle eficaz apoyo y al mismo que en todo aquello que se relaciona con el progreso moral y material de éste cantón; por eso el pueblo de San Rafael en su generalidad estima debidamente al señor Vargas quien en sus funciones de Jefe Político se ha hecho acreedor del cariño y estimación de sus gobernados.

El mantenedor señor Felipe Ruiz no omitió gesto alguno a fin de que la función revistiera como revistió la mayor solemnidad y esplendor.

Los fuegos pirofónicos de la víspera estuvieron magníficos como mejor desearse no pudiera. Este acto fue amenizado con escogidas y preciosas piezas ejecutadas con exquisito gusto por nuestra ventajada Filarmónica. La música fue magistralmente cantada, su ejecución fue limpia y brillante no dejando nada que desear. En fin, señor Director, la fiesta en su todo ha resultado espléndida.

Dichosos los pueblos que como los de San Rafael saben divertirse noblemente entre la órbita del orden y de la armonía más inalterables.—Corresponsal 2°

### Principios de guerra de los cosacos

Moroco se reconoció la orden que el general Rasmeknif dió a su división de cosacos si herían, prescribiendo la norma de conducta que debía de seguirse en la presente guerra. Lo más interesante de esa orden dice así:

—Los japoneses son diestros, astutos, audaces, y reflexivos. Su infantería está muy bien instruida, disciplinada y armada. Pero el soldado japonés tiene poca fuerza física; porque está mal alimentado.

—La caballería es más débil que los otros armamentos, numerosa, su instrucción es muy deficiente. No posee exploradores audaces, ni sabe proteger los flancos de su ejército. Durante el combate, se abriga detrás de la infantería.

—Sentados estos principios, los cosacos no deben empeñar seriamente el combate hasta que la infantería enemiga esté desordenada; se inclina a caer, o cuando se presenta guerra tradicional de los cosacos (a línea desplegada ó ala).

—En cuanto la infantería enemiga comience a desorganizarse y batirse en retirada, conviene que los cosacos la ataquen sin vacilar y con impetuosa, valiéndose del sable y de la lanza, persiguiéndola hasta haberla destruido.

—Los cosacos deben atacar en ocasiones que se presenten para caer sobre la caballería japonesa. Destruirla es lo primero que debemos hacer. Después de cada carga, se reunirán los cosacos detrás de sus comandantes respectivos, para reorganizar al punto de combate.

—Nuestros pequeños destacamentos no han de arriesgar por el éxito. Su principal misión es reconocer terreno; para intentar un golpe vigoroso han de reunirse varios destacamentos de modo que compongan un grupo más fuerte. Ha de tenerse presente siempre que hemos de marchar separados y combatir reunidos. No se puede asaltar con fuerza un golpe si se tienen los dedos separados.

—Los cosacos deben atacar, por todos los medios, en fatigar a los japoneses; seguirán constantemente sus movimientos y les acecharán en los vivraques, sin consentir un punto de reposo.

—Cuando los cosacos hayan descubierto los campamentos del enemigo, esperarán, por regla general, a que comiencen a moverse para intentar un ataque. En tal caso, los destacamentos alternarán entre sí, de modo que sin perjuicio del descanso propio, quiten todo reposo al enemigo.

—No ha de depreciarse ninguna ocasión de destruir los almacenes y convoyes de provisiones, así como el telégrafo, los correos, los puentes y todos los medios de comunicación.

—Los gritos y los intérpretes, son gentes por lo común capaces de hacer traición por algunos centimos; es los debe vigilar de cerca.

—Prestad gran atención al agua de los pozos. Tomad rebebes en los pueblos. Tratad bien a los coreanos y a los chinos, pero sin dejar de vigilarlos. Combatid por todos los medios a los turques.

—Egad al contado y en buena moneda los víveres y los forrajes y hacedos respetar y estimar de los habitantes de los pueblos.

### Los exámenes de esta Provincia Comisiones y organización de los mismos

Como dijimos en la edición anterior, el Ministerio de Instrucción Pública dispuso que mañana lunes, den principio en toda la República los exámenes anuales de las escuelas de 2° y 3° grado.

Las diferentes comisiones, probablemente ya nombradas, serán presididas por los señores don José Antonio Castro, don Juan Brutiola, don Federico Quesada. El otro miembro de la comisión será de exclusivo nombramiento de las Juntas de Educación.

En la entrante semana serán examinadas las siguientes escuelas en el orden que dejamos apuntadas:

- Lunes Alajuela, Desamparados y San Juan
- Martes " " " " " "
- Miércoles " " " " " "
- Jueves " " " " " "
- Viernes " " " " " "
- Sábado Hatillo, Sabanita, S. Antonio
- Domingo S. Pedro Moján " " " " " "

Los exámenes en las escuelas de esta capital y cabeceras de Provincias darán principio en la última semana de Noviembre.

Ha corrido la especie de que se ha adoptado un nuevo plan de exámenes, pero este rumor no tiene fundamento. Serán como de costumbre.

### Otras hazañas de la flota fantasma

#### La Gran Bretaña se prepara para la guerra

#### Lo que dice el órgano oficial del Gobierno italiano

#### OTRAS NOTICIAS

París, 27.—La gravedad de la situación excita en ésta la más seria consideración. En los círculos del Gobierno, se espera que el primer Ministro Balfour hará una importante declaración durante el discurso que pronunciará mañana por la noche. No ha calmado en nada los ánimos en ésta, las noticias recibidas de la moderación de las demandas británicas. Así que el Gobierno trata de obtener la explicación de Rusia en la esperanza de que tenga una influencia calmante, antes que Balfour haga su declaración. En ésta se teme que la actitud del primer Ministro británico sea desastrosa a no ser que se mejore la situación antes mañana. Sin embargo, el Ministro de Relaciones Exteriores Delcasse, no ha dado paso alguno en el sentido de ofrecer los buenos oficios de Francia. Esto no se haría a no ser que pidan la Gran Bretaña y Rusia. De Vigo se ha recibido un despacho que trae otra conferencia con el príncipe Keretelli, oficial del acorazado Emperador Alejandro 3°. Dice que el transporte Anatól, entraba a aguas de Hall cuando de repente se halló rodeado de numerosos torpederos que tomaba por sus torpederos. El transporte pidió auxilio. Los acorazados de combate respondieron inmediatamente rodeando los buques extraños y cortándole la retirada. Se ordenó que demostraran su nacionalidad, pero contestaron con evoluciones. El Almirante dió orden de hacerles fuego, con lo que la archa se alarmó de los resultados del mismo, porque temía que a no ser que tomaba sido con los torpederos japoneses comprados en Inglaterra. El incidente aumentó mucho la carga de agravios que pesa sobre el pueblo inglés, los cuales principiarán con el hundimiento del Knight Comander y la pasada de los vapores de la Maía. Se cree, sin embargo, que el Gobierno inglés podrá dominar la situación a fin de impedir una ruptura del sentimiento público que llevara al país a la guerra. Un alto funcionario del Gobierno dijo que los planes para el movimiento de la flota del Báltico tan cuidadosamente formulados, tendrán que revisarse completamente a causa de los desperos hechos a los pescadores en el mar del Norte, por lo que se cree posible que el peligro siga existiendo en el mar del N. tan lejos del Japón, deben considerarse mucho más grande del peligro a medida que se aproxima a aguas orientales. El Mediterráneo no está demasiado lejos del Japón para las operaciones navales de los vapores.

París, 27.—La división de la escuadra británica del Mediterráneo que se halla en ésta, ha recibido urgente orden de unirse con la división que se halla fundada en Pola, Austria, y de allí navegar al Este.

Hull, 27.—El entierro de las dos víctimas de la tragedia del Mar del Norte, que se efectuó hoy, motivó una gran manifestación pública. Asistieron a la ceremonia los miembros del municipio. Los atades estaban cubiertos de coronas de flores, incluyendo una del rey Edmundo. Todo negocio fue suspendido. Todas las naves fondeadas en el puerto izaron sus banderas a media asta. Milares de concurrentes formaron valla en el camino que conduje a al cementerio.

Gibraltar, 28.—Informa el capitán del vapor británico Talbot que ayer a media día divisó a la altura de Sangres, Portugal, dos cruceros rusos que le parecían estar averiados. El capitán del Talbot les preguntó si necesitaban auxilio pero contestaron que no.

Londres, 28.—Con la partida mañana de la flota del Norte, de Vigo, donde de aquí probablemente llegará la crisis en la gran cuestión que actualmente existe entre la Gran Bretaña y Rusia. El destino posible de la escuadra rusa es Tánger pero directamente en su camino se halla la poderosa escuadra británica de Pola.

Copenhague, 28.—Dice un correspondiente en ésta que el Gobierno danés tiene aviso de que los japoneses flitaron varias buques en Hull, para atacar la flota rusa en el Mar del Norte. Los rusos tuvieron informes que estos buques se hallaban en el Mar del Norte. El ministro danés tiene informes oficiales de que fueron fletados por los japoneses 13 buques para atacar la flota rusa.

París, 28.—Un alto funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores, francés comunicó al representante del New York Herald una conferencia en que expone la actitud de Francia en la disputa entre Inglaterra y Rusia sobre el incidente del Mar del Norte. Hizo aquí: "Los acontecimientos que están conmoviendo a toda Europa, se han recibido en ésta como por todos los son sorpresa y pesar."

El telegrama del Czar no puede poner fin al incidente. La demora en ofrecer más amplias explicaciones parece increíble. Parece que en San Petersburgo están gravemente equivocados respecto al sentimiento despertado por donde quiera por la tragedia del mar del Norte y que los rusos conocen muy mal a los ingleses. Este pueblo se pone en guardia contra ellos. Creemos, sin embargo, que de parte de Inglaterra y Rusia existe el deseo de llegar pronto a un arreglo amigable. En su discurso mañana Balfour tal vez trazará la base del arreglo. Se espera que Inglaterra no insista en condiciones demasiado humillantes para Rusia.

París, 28.—La noticia de la adquisición de Francia en caso del rompimiento de los tratados de comercio, dijo que la cuestión es demasiado grave para discutirse. Sin embargo, como no existen tratados definitivos entre los aliados, la última esperanza sería que Francia deseara

el papel de mediadora en lugar de participar, y en verdad ésta es la interpretación que se puede dar a la nota que hemos dirigido a las partes.

San Petersburgo, 28.—El incidente del Mar del Norte parece explicarse del modo siguiente: Los rusos dividieron los escaques. Mientras éstos ocupaban la atención de los oficiales de los navíos de guerra, se presentaron entre las embarcaciones inferiores unos grandes vapores pescadores, que siempre acompañaban la flota pescadora, siendo su oficio proveerla con víveres y para llevar al mercado con la mayor velocidad posible el pescado recogido. Los rusos creyeron que los recién venidos eran vapores japoneses de los cuales se temía un ataque. Si así sucedió, se larra en parte mucho que hasta la vez ha parecido incomprendible.

Estokolmo, 28.—Avisó el capitán del vapor sueco "Aldebaran," procedente de Hull, que hoy arribó a Gede, Suecia, y que durante la tarde del viernes 24, cuando el Aldebaran se hallaba navegando en el Skagerrak le dió caza un crucero extranjero que crees ser el ruso. El extranjero mantuvo sus luces sobre el Aldebaran y aumentando la velocidad de su marcha le pasó desfilándole al mismo tiempo un tiro que afortunadamente no lo alcanzó. El Aldebaran contestó con la bandera, siendo otra vez examinado por las luces de tiro. Pocos minutos después los proyectiles de los cañones del ruso, no llegaron a alcanzar. El capitán dió orden de parar la máquina y junto con su tripulación se refugió en la bodega. Al rato el crucero se alejó.

Gibraltar, 28.—Hoy hicieron safranchito por los navíos que componen la escuadra británica del Báltico. Se cree que mañana toda la flota, con excepción del Gales, comandado con rumbo al Oeste con el propósito según se alega de hacer un ataque fignado al peñón. Esta mañana varios torpederos británicos zarparon de Tánger completamente aprestados. En el arsenal se está trabajada día y noche. Se cree que se llegará a ésta, mañana, de una división de la flota del Mediterráneo compuesta de 6 acorazados de batalla, todos los cruceros acorazados y 20 torpederos.

Valleta, Malta, 28.—Procedente de Corff arribó a ésta el crucero británico Beccoth con el Contra Almirante Bolewin Walker a su mando, el acorazado Montague y 5 cazatorpederos de gran calibre, el acorazado, zarparon de ésta hoy, el acorazado Queen y nueve cazatorpederos.

Roma, 28.—El sentimiento anglo-italiano encontró hoy en un artículo de fondo que publicó "La Tribuna" órgano del Gobierno. Llama a Rojevstevsky loco y agrega que la guerra probable a no ser que Rusia se desista inmediatamente de su política de desfección.

Copenhague, 28.—El capitán de vapor Noruego Skastot informa desde Londres, que en la mañana del domingo, cuando navegaba en aguas del Canal de la Mancha, fue atacado por un navío de guerra ruso. El fuego se suspendió cuando llegó su bandera. Poco después 18 navíos de guerra rusos pasaron del Skastot.

Londres, 28.—No se ha dado la gravedad de la situación resultado del incidente del Mar del Norte. La siguiente frase copiada del artículo de fondo que da uno de los diarios de ésta, pinta exactamente el sentimiento universal en este país. Si Rusia quiere la guerra, la guerra con cruces. Aquí no existe duda alguna relativa al resultado de la guerra. Una comparación de las fuerzas armadas muestra tan abrumador superioridad de parte de la Gran Bretaña que no queda duda alguna al resultado inevitable. Sin hacer una movilización formal, Inglaterra podrá reunir dentro de pocos días una fuerza más que suficiente para cualquier eventualidad que le esperen.

Berlín, 28.—Sorpresa han causado en esta parte los despatches recibidos hoy de Copenhague que relata otros dos actos de guerra cometidos por la flota del Báltico. El uno se cometió en la noche del viernes siendo víctima el vapor sueco Aldebaran. El vapor Ozma procedente de Liverpool que arribó a Aalborg avisa que el vapor ruso atacó el Báltico en la vecindad de Jutlandia. Más tarde dió un vapor grande yéndose a pique y pidiendo socorro. El Ozma audió inmediatamente sobre aste de llegar el vapor se había hundido. Es posible que sea algún vapor a que hicieron fuego los rusos antes de atacar la flota de pescadores ingleses. Aquí va mucha alarma. Se dice que Rusia se niega a castigar a sus destructores. Si esto fuese cierto, la guerra es inevitable.

San Petersburgo, 28.—El informe de Rojevstevsky en vez de aclarar el misterio que envuelve el incidente de los pescadores, lo aumenta. El informe se ha recibido con la mayor satisfacción en el Almirantazgo y en todas partes: mas se sabe que ya se ha presentado una cuestión directa entre los señores Gran Bretaña y que por consiguiente el asunto se ha vuelto más delicado que nunca. El sentimiento público de ambos países, exigirá sin duda una estricta investigación para esclarecer los hechos. Probablemente el caso se someterá a un tribunal para que los señores más moderados de éste, porque solamente así se evitará una reacción de la investigación del hundimiento del Maíno. Desde que comenzó la guerra no ha reinado en ésta tanta excitación. La simpatía y confianza del público está indudablemente con Rojevstevsky. No se sabe todavía si Rusia está dispuesta a aceptar su versión, pero tal proceder sería popular entre el pueblo que está dispuesto a sostener al Gobierno hasta el último extremo. Es muy improbable, sin embargo, que el Gobierno haga esto. Es mucho más probable que se encontrará otra vía de arreglo, una vez que haya pasado la presente excitación.

Londres, 28.—Esta noche se preguntó al Ministro del Japón acerca del aserto del Ministro de la marina japonés, de que tuvo un informe reciente de que el Gobierno japonés fletó en Hull varios vapores para atacar la escuadra rusa del Báltico y de que se habían fletado también 13 buques suecos con el mismo objeto. El Ministro contestó que su Gobierno no ha fletado ni en Hull ni en ninguna otra parte buques para destruir la flota del Báltico. Si esto fuese cierto, dijo el Baron Hayashi fletar 13 buques en estas partes, sería precio triplicar con los japoneses y para hacerlo no hay japoneses suficien-

tes. En Hull, dijo el señor Ministro, hay dos japoneses estudiando el arte de preservar pescado. Este cuento se ha inventado para engañar al Gobierno danés y al mundo.

Athenas, 28.—Todas las naves de la escuadra británica del Mediterráneo que se hallan en aguas griegas tienen orden de zarpar a media noche.

### Ferrocarril subterráneo

New York, 28.—Hoy se inauguró el ferrocarril subterráneo de esta ciudad. Presidió la ceremonia el Alcalde. Hubo juegos prototécnicos y música.

### Rifirrafe josefino

#### ROBOS, Y VAGOS

#### Escandalos y buenos maridos

Mannel Hernandez, comerciante de aborrotos y otros artículos que tiene su establecimiento de comercio allá por la Plaza de Granada, se presentó ayer mañana a la Policía delatando un robo de alguna consideración cometido en la noche anterior en su casa comercial.

Los ladrones penetraron a la tienda falseando una puerta. Le robaron un número considerable de artículos de fantasía. Se tienen sospechas en un nicaraguense que ya se encuentra detenido en la policía.

Carlos Chacón, Francisco Calvo, Ricardo y Julio Chavarria, fueron detenidos por un agente de la autoridad y conducidos al cuartel de policía. Se les juzgó por desobediencia a la autoridad.

Domingo Mateo, sin derecho ni razones para ello, dió de mojoneras a su cara media costilla ocasionándole algunas contusiones. La perjudicada llamó a la policía en su socorro, quien no sin gran trabajo condujo al furioso esposo al cuartel de su cuerpo para su debido castigo y corrección.

Eusebio Rojas hirtó un lote de pintura de aceite a don José Umaña Brenes. Por tal delito fue capturado por un policía y presentado en la Agencia respectiva para su juzgamiento.

José Villalta dió de bofetadas a José Vega. Un policía detuvo a Villalta presentándolo en el cuartel de su cuerpo.

Ricardo Chacón y Ceñ Cascaño molestaban a un anciano. Por este motivo fueron detenidos por un agente de policía y presentados en la Agencia para su correspondiente castigo.

Pedro Chacón y un su colega acusados de vagos, fueron detenidos por un policía. Se les sigue la correspondiente información.

### AVISOS DEL DIA

#### MISA DE CABO DE AÑO

En la Iglesia del Carmen, a las 9 a. m. del lunes 31 del presente se celebrará una misa en sufragio del alma de la que fue señora Juana César. (Q. E. P. D.) Se invita a sus relacionados.

#### MEK E. R. PRAT

Modista francesa, hace trajes a precios módicos y también se encarga de toda clase de comisiones de París de otra parte, tales como abrigos, guantes, vestidos, trajes, ropa interior, sombreros, muebles, alhajas, etc. Dirección: Allos de Quelqueque, Hotel Central. O. 16.

#### SE DESFA

tomar en arrendamiento por largo tiempo una casa de regular tamaño. Entendese por escrito con T. N. Hirse, en las oficinas del F. C. C. R. O. 29, 3 v. al.

#### EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSÉ. Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo, caoba, pochote, guanacaste, Roble y todas las demás finas maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, candelinas, y gigantones, ruedas, cijas, limones, timones y palas. Reglas cortas a 10 y 15 centimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 centimos. Consigan más precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la caballería de M. Gutiérrez. Oct 30. 10 v.

#### AVISOS ANTERIORES

#### VENTA DE UNA FINCA

En la Línea Viva vendiendo una finca de bananos. Para precio y condiciones dirigirse a la calle 18 Sur, número 272. Oct 28. 5 v.

#### AVISO

La señora Doña Ana Vargas de Ghisellini ha comprado las dos casas que pertenecían al comerciante don Manuel Madrigal, situadas a cincuenta varas al Norte de la pulpería de Limón, en el barrio de Amón. O. 16.

#### MADERAS!

DOS GRANDES DEPOSITOS. Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo ofrecimos al público en general y en especial a nuestros amigos y clientes: tablas, tablones, tabloncillos, tablilla, regiones, de cedro amargo, caoba, pochote, gigantones, etc., de cedro amargo, caoba, pochote, candelinas, guacaste, roble, etc., y en especial balsa, al alcance de todos. Walsen y Cia. Deposito—Calle 25 Sur, barrio de la Sociedad, y una sucursal en la Laanudería "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Victor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

**Ocasión como POCAS**

Quiere usted adquirir por un precio equitativo, pero al contado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia? Pues aproveche la oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 101, a europea pasaje de la esquina N. E. del Mercado. Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy, en San José, por esas lúgubres del Mercado), que mide 12 ó más varas de frente por 60 de fondo, cultivado de jardín y de árboles frutales.

Informar en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, a la "Casilla de Correo número 273", para obtener los informes que desee.—Octubre 21.—15 v.

**CRONICA**

**Lectina Lemaître**

Cuando os encontréis agotados, fatigados, cuando tengáis la cara y las mucosas pálidas, cuando las vigillas laboriosas, los excesos de toda índole, las noches de placer hayan derrochado el fósforo de nuestro organismo, tomar dos gramos de Lectina Lemaître ó una cucharadita del granulado antes de cada comida. Gracias á su acción benéfica no habrá ni neurastenia, ni fatigas intelectuales, ni debilidad física prematura: el fósforo asimilable, es decir, la Lectina Lemaître, frente de energía, os devolverá la vida y con ella la alegría de vivir. Se vende en todas las farmacias acreditadas y droguerías.

**Accidente**

El jueves 27 del mes en curso, ocurrió en las proximidades de la estación de Turrialba un accidente lamentable.

Don Ramón Durán, vecino de esta ciudad, se dirigía para Limón en el tren de pasajeros. En aquella estación hubo de cambiar el tren de carros para continuar su marcha. De pie en la plataforma de uno de pasajeros se encontraba el señor Durán, cuando el inesperado choque de la máquina con el carro donde se encontraba lo arrojó de la plataforma á la vía y se ocasionó serias contusiones. Durán fué trasladado á esta capital y se encuentra actualmente en el Hospital General.

Milagrosamente no tenemos hoy que lamentar una verdadera y dolorosa desgracia.

**Presidente**

El "Club Sport de la Juventud" nombró presidente honorario á don Jaime Bennett. En el local que ocupa este centro se ha abierto un salón de lectura y estudio.

**Entiéndase**

Debido á la igualdad de nombre y apellido que muchos llevan nos vemos á diario en el caso de estar aclarando al respecto.

Antier dijimos en la sección "Rifrafo" que Eva Tapia había sido conducida á la Reclusión por escándalo. No hay pues, que confundir los nombres. Existe una señora llamada Eva Tapia Méndez, hija de la señora María Méndez de Tapia que no es á la que nos referimos. A síplica de la interesada hacemos esta aclaración que nos parece de justicia.

**Lesionado**

Ayer al amanecer fué encontrado un pobre hombre llamado Arnoldo Frutos en estado de ebriedad en una callejuela de las afueras de la capital tendido en un pantano y con una herida en un hombro, producida, al parecer, con arma cortante. Frutos no se da cuenta de lo sucedido, ni cómo llegó por aquellos apartados lugares.

**Robo**

Don Agustín Aguilar, vecino de San Sebastián, nos comunica que antier durante el día, y aprovechando la ausencia de él y de su familia, se introdujeron los ladrones en su casa de habitación, rompiendo la cerradura de una puerta. Los cacos se llevaron objetos por valor de más de ₡ 100.00. El señor Aguilar no tiene la menor sospecha de quién ó quiénes hayan sido los autores del delito.

**Enferma**

De mucho cuidado y de enfermedad peligrosa se halla uno de los hijos de don Rafael Iglesias. Deseamos su pronta mejoría.

**Defunciones**

Día 29.—Miguel Angel de Jesús Ramirez Chacón, de 7 días, hijo legítimo de José Ramirez Castillo y Rafaela Chacón Soto, distrito Cathedral.

José María de Jesús Segura Torres, de 12 días, legítimo de Francisco Segura y Rosario Torres, distrito Cathedral.

**Movimiento de hoteles**

Día 28.—Internacional.—Entradas: Carlos Solórzano, procedente de Juan Vías.

Imperial.—Entradas: H. Vargas Q., procedente de Limón; Eloy Truque, procedente de Cartago.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.—El Tesorero de la institución, licen-

ciado don Antonio Vargas, ha renunciado ese cargo con motivo de las muchas ocupaciones que demandan su actividad en la Judicatura primera Civil de esta provincia. Sus cuentas han sido rendidas y acertadas y de ellas extractamos estos datos:

Socios efectivos..... 789  
Capital pagado..... ₡ 15,446 06  
Saldo en caja..... 1,512 94

El señor Vargas desempeñaba el delicado puesto desde hace tres años, y á pesar de que no goza de remuneración, él continuará á permitirlo sus funciones. Mucho se ha sentido esa renuncia.

**Fuerceras**

Los de la que fué, señora doña Pacífica Quirós de Fournier, se verificarán en la iglesia de Guadalupe de Goicoechea, el lunes 31 del corriente mes á las siete de la mañana.

Sabemos que en ellos tomarán parte artistas como Cano, Barcnechea y don Pilar.

**Cárcel Pública**

En la visita oficial efectuada ayer mañana por los Jueces del Crimen de esta provincia, el segundo, licenciado don Luis Castro Saborio, puso en libertad al reo Alfredo Valverde Meza, menor de doce años y autor del robo de cien colonas en el turno de la Merced que á su tiempo referimos á nuestros lectores. Parece que el pequeño pillín está avazado á esta clase de "industria"; ha demostrado ser sabiduro en la profesión y carece de padres y tutores. No creemos que deba ir á la cárcel pero sí que la Policía debe arreglar su vida.

**Humanidad**

En la enfermería de la Cárcel de esta ciudad hay un pobre reo en el último periodo de la tisis. Estando el Hospital allí no más, nos parece humano enviarlo á expirar bajo los cuidados de las hermanas de caridad. Fuera de eso, la higiene, tan traída y llevada en estos tiempos, parece exigir ese traslado.

**Arte**

Entre las misas de requiem más bonitas y mejor ejecutadas que hemos oído en Costa Rica, está la que se cantó en Alajuela el miércoles último en los funerales de la respetable matrona doña Juquina Alfaro de Soto, dirigida por el distinguido maestro Castagnaro. Tocó el piano el Maestro Vargas Calvo y cantaron Zelmira Segreda, Cano Aguilar, Pedro Arias, Pedro Calderón, y Teodoro Guevara. La orquesta se componía de Cardona, Morales, Alpizar, Origg y Roig. El éxito, pues, la coronado una vez más al maestro Castagnaro y á sus colaboradores.

**Criminología**

Los tribunales acaban de condenar á una señora que llaman Tranvía á la pena de nueve meses de reclusión por haber estropeado un tanto á otra tal que llaman la Vaca Brava. Suele suceder que los vehículos no respetan los animales que se les atraviesan.

**Programa**

de las piezas que tocará la banda militar, hoy en el Parque Central, recreo de 5 á 6 p. m. La retreta se dará de 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazán.

- 1<sup>o</sup>—Legende Rustique, Overture, por Paul André.
- 2<sup>o</sup>—La reine Topoze, de Victor Massé.
- 3<sup>o</sup>—Cavalleria Rusticana, por Pietro Mascagni.
- 4<sup>o</sup>—Sevilla, Marcha Española, por L. Montagne.

San José, Octubre 30 de 1904.—Rafael Chaves T.

**Salubridad de Limón**

El martes partirá para aquel puerto el ilustrado doctor don Benjamín Céspedes. Su ciencia y su experiencia lo llaman allí con el imperio que tienen las necesidades. El Gobierno hace bien en atender la salud en Limón, aunque Heredia pierde uno de los elementos más entusiastas por la instrucción general y por el arte.

**Fandemonium**

Hoy circula el número 75 de esta revista ilustrada. Con motivo del próximo día de difuntos viene lúgubre, si bien el magnífico ingenio español don Mariano José de Larra, de quien reproduce el artículo "En el Cementerio", esmaltta la tristeza de esa fiesta necrológica con los chispazos de su brillante sátira. En cuanto á ilustraciones, también han sido apropiadas á las circuns-

tancias, pues copian los maosoles particulares más hermosos de nuestro Cementerio-capitolo.

**Agu**

El señor Fontanero público nos suplica avisar al público que el lunes en la noche se suspenderá el servicio del agua en la población por algunas horas, debido á que se tienen que limpiar los tanques.

**Movimiento**

Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior ₡42,013 35, entradas ₡344 00, salidas ₡ 3,034 00, saldo en caja.... ₡ 39,323 03.

**Otro robo**

Don Roberto Monje N., comerciante del barrio de la Soledad, nos avisa que en la madrugada de ayer los ladrones le rompieron una ventana de la casa donde se encuentra su establecimiento y por allí intentaron penetrar pero dió la casualidad que un perro, que es una fiera, detuvo á los ladrones en su empleo. Estos huyeron sin que se les pudiera dar caza.

Esa misma madrugada estos ó otros individuos de la misma clase robaron en el establecimiento de don Juan Araya, sito por aquel mismo barrio.

**Poeta**

Parece que ya es un hecho la publicación de la MORAL OBJETIVA del poeta don Federico Muñoz Oreamuno.

Con este objeto se está formando un comité presidido por el doctor don Antonio Zambrana.

**Nupcial**

Don José Quirós y doña Florinda Quiros han tenido la amabilidad de participarnos el próximo enlace de su hija María Teresa con don Enrique Goicoechea.

Cámpleson dar las gracias á los apreciables esposos Quirós por su atenta participación, y hacer votos por la felicidad de los contrayentes.

María Teresa con su belleza y su virtud y Enrique con su laboriosidad y hombría de bien, ponen los cimientos de un nuevo hogar que ocupará lugar preferente entre los de la familia costarricense.

Reciban nuestros más entusiastas parabienes.

**Juego de pelota**

Hoy, en el fronton de pelota Beti-Jai, que se halla establecido en el barrio de Amón, tendrán lugar 2 matches. En el primero, á las seis y media de la mañana, tomarán parte los señores Dr. Arrea y Telloaguir, vasco franceses, contra los señores Ispizúa y Sarratea, vascos españoles. El segundo de los señores mencionados, jugará con cesta, lo que constituye una novedad; y los demás á pala.

Los señores Arrea ó Ispizúa harán de zagneros, y los señores Telloaguir y Sarratea de delanteros.

El segundo partido se verificará á las 8 a. m. Partido azul: señores Cipriano Herrero y Ramón Herrero y. y Angel Gómez.

Partido Rojo: señores Fernando Goicoechea, Felipe Herrero y José Gutiérrez.

Los azules jugarán á mano, los rojos á pala.

Reina gran entusiasmo y se han cruzado apuestas.

**Ferrocarril al Pacífico**

Debido á la actividad del señor administrador general, han sido quitados todos los derrumbes excepto el de Las Lapas. En la actualidad se construyen puentes de madera en los techos en que han sido lavados los rellenos por las fuertes lluvias.

Se cree que haya trasbordo para los pasajeros el jueves próximo.

**Contrastes de la guerra**

En San Petersburgo y en Motien Ling Dos castas de guerreros notablemente opuestas integran las falanges que Rusia opone al empuje oriental en Manchuria.

Los unos son los guerreros de escuela, que principian por cadetes; los otros los cosacos ribereños del Volga y del Ural.

Á la mayor parte de los guerreros de Academia les ha tocado en suerte permanecer en San Petersburgo, en Moscú, en Cronstadt, gozando de las delicias del buen vivir; los cosacos han oído desde el primer llamamiento á salvar en los campos manchúes el honor nacional eslovo que se encuentra en peligro.

Mr. Garrat, el corresponsal artístico del "Sphere," se sorprendió en San Petersburgo de encontrarse empujado de las mayores fiestas de la oficialidad cuando se recibían desastrosos noticias del Mar del Japon: la flota de Vladivostok desechada; hundido el Rurick, el buque que llevaba por nombre el del fundador de la dinastía imperial que hoy rige los destinos de Rusia.

Mr. Garrat entró una noche en el "Aquarium," el mejor palacio de verano de la ciudad de los Czares; vió el resplandor de muchas luces iluminando una concurrencia preciosa; mujeres bellísimamente ataviadas, cubiertas de diamantes, atrevidamente descotadas, entretejidas en dejarse galantear por militares de traje impecable, con largo gabán claro y botanadoras de oro, con gorillas de blancaurita y visera negra, calzados con botas de reluciente charol y espuela de plata. Conversaban de todo menos de la guerra: hablaban en francés—el ruso casi no se oía—de las últimas novedades de París, de trajes, de flores, de arte y de amor.

La guerra.... apenas la recordaban. ¿Qué representa medio millón de hombres peleando lejos de sus hogares á un país que tiene cien millones de habitantes? Nada ó casi nada. Olvidaban que tienen por delante un enemigo terrible; que un pueblo entero, como en cruzada santa, ha alzado en una mano la bandera de la justicia y en otra la ta guerrera y que con ella llevará la desolación y el luto á las fronteras de la Santa Rusia.

En cambio, Víctor Bulla, el corresponsal de la misma revista en campaña, sorprende á los cosacos en un momento de intimidación.

Son las ocho de la noche. Rusos y japoneses luchan por esa garganta terrible de Motien-Ling que tantas vidas ha costado ya.

Han peleado allí tres días, pues los rusos tienen consigna de resistir hasta el último momento, mientras el Generalísimo se prepara en Liao Yang para asestar el golpe final.

Los cosacos han tenido la peor parte en la jornada. Al tercer día de lucha unos y otros se entregan al descanso.

En el fondo de una garganta vivaquean unos cosacos: encienden una hoguera y con el cabestro de sus caballos atado á la bota preparan la cena; en las peñas fulguran los disparos de los que no quieren descansar ni dar reposo á sus contrarios.

Las legumbres hierven en la olla de hierro; con el sable dividen los bollos de pan negro y cenan tranquilos los hijos de la estepa, mientras las llamas iluminan sus caras rugosas y peludas. Conversan de la guerra, hablan de sus hazañas y cuentan historias y episodios de su patria. No temen nada: ni las balas, ni las enfermedades, ni el hambre, ni la derrota. Están seguros de su victoria, pues si uno de ellos cae, las estepas vomitarán ciento para que lo reemplacen y venguen.

Pelean porque se les manda pelear y porque el knout enseñó á sus padres y abuelos á obedecer; pero mejor estarían en sus casas, al rededor del tibio hogar, oyendo contar á los mayores los milagros de San Nicolás.

El cosaco es amoroso; en campaña sólo una cosa le hace falta: la mujer. Con ella, estarán peleando toda la vida.

Cenan tranquilos sin temer la muerte y miran con ojos indiferentes rasgarse la sombra de la noche con los fogonazos de los fusiles japoneses; apenas se dan cuenta de que en esas gargantas peñascosas de Motien-Ling se embosca un pueblo que necesita, por sobre sus cadáveres, abrirse paso hacia Liao Yang, blandiendo el más terrible de los aceros: el acero del Vengador.— VENTURA.

**COMUNICADO**

*¡Que se fije el público!*

En la avenida 5<sup>a</sup>, entre la calle 21 y 22 del trabajo nuevo que hizo el señor Sandoval, no creemos que habiendo pasado el peso de 13 toneladas no pudiera perfeccionarse, pues ayer observamos que se estaba remediando en dicha obra tan nueva; no sabemos cómo pueda haberla recibido el maestro de obras municipal: es entendido que dichos remiendos se hicieron de cuenta municipal, en el referido trabajo no se ven más que baldosas. Fíjense en la idem 22 y 23.—X. X.

# JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 Mayo

## Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE  
**JORGE MORALES BEJARANO**

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.— Abril 23.

# LINEA

## Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1° de enero, de 1914.

### ZAPATERIA ITALIANA

—DE—

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José. Junio 18

# LINEA

## de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol — otro — — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester. . . . . £ 20:00

— — — — — Bristol. . . . . 15:00

Para más pormenores, dirijirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION —

JOHN M. KEIHT, Administrador

## Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA OCTUBRE 15 SALIDAS:

Vapor "Brewster", para Mobile. . . . .	Miércoles.
" " "Olympia" " New Orleans. . . . .	Jueves
" " "Ellis" " " Bristol. . . . .	Viernes
" " "Belvernon" " Mobile. . . . .	Sábado

## EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Palpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y Cª,  
(antes Pagés hermanos sucesores)

# LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS REPRESENTANTE

### SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25.00 siempre que á ellos se les compare un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares al ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este conato. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 19 1.º.—Félix Mata.

### AVISOS ECONÓMICOS

**Bidero.** Cr. 7,000 00. 10 oje anual. Plazo 4 años; Garantía, casa central, San José Casilla 414.—Oct. 23. 10.

### PAPAS PARA SEMILLA

Vendo magníficas "papas inglesas" acimatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la ventanilla de don Juan I. de Jongh. Precio Cr. 20.00 qq en Paso Ancho. Las órdenes pueden dirigirse al cuidado de don Francisco Laporte, Cartago. Don Leonidas Feralta puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct. 5. 1 m.

Vendo Dos coches con sus correspondientes arneses y calabros. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 20.

Se alquilan.—En las inmediaciones de la Estación al Atlántico alquiló tres casas propias para familias pequeñas.—Alfredo Quirós.—Octubre 29 10 v.

En Cartago se alquilan dos casas grandes cómodas e higiénicas, cien varas al Sur de la esquina Suroeste del Parque Central. Se alquila un solar cercado de paredes, propio para una huerta.—Apartado 468—A A B.—Para las huertas entienda con don Rafael Coto en Cartago.—Oct. 24. 10 v.

SE necesita una turbina ó una rueda Pelton. Informará ANOLDO LANG. Oct. 25 10 v.

Inglés, Ingles, Inglés.—El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar en tres meses.—Para informes, dirijirse á la Academia de Inglés.—En los sitios de La Ciudad de Londres.—Oct. 26—10 v.

Se vende una casa al lado Parque Morezán y una finca en Santa Ana. Entienda con C. Trejos. San José. Octubre 30. 100.

## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLA GORRY.—BERNARDO SARRATEA.

**Heno fresco** bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

## CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella BEST STOUT POTERR

## GRAN EXPOSICION DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales desecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.

## A los agricultores

Llegaron á la Nueva Relojería de Beer y Müller los afamados aparatos para destruir hormigeros, los cuales han dado muy buenos resultados.—Unicos agentes en Costa Rica Beer & Mülla.—15v. Octubre 15.

## Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept. 24

